

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Últimas telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIV

Martes 23 de Julio de 1912

Núm. 3.912

Madrid DE PORTUGAL

Más que el Consejo de Ministros que en estos instantes está celebrándose, y que de interesar á alguien será á los que esperan que salgan de él los nombramientos anunciados, interesa hoy lo de Portugal. Una agencia acreditada y dos periódicos bien informados por lo común, acogen de buena fe, rumores que se relacionan con sublevaciones en Lisboa y Oporto.

Sobre la base de estos rumores se levantan toda suerte de hipótesis y se fundamentan las más diversas conjeturas. Quien dice que lo de Lisboa es una explosión carbonaria atizada por uno de los hombres más excelsos de la República, Alfonso Costa, verdadero vaso de abominaciones; quien lo de Oporto, donde se suele pensar y sobre todo querer, lo contrario de lo que en Lisboa se quiere, es una verdadera contrarrevolución. Aquellos dicen que el pueblo ó una parte de él se ha echado á la calle y estos que de lo que se trata es de un pronunciamiento militar, con vista á la dictadura, prólogo de la restauración monárquica. Todo puede ser, incluso que no sea nada. Allí está demostrado que arriba, abajo y en medio impera la podredumbre. Si no fuera así ¿cómo había de estar en pie tanto tiempo ese execrable régimen?

Porque se concibe, se explica y aún se justifica la caída del trono de los Coburgos, no ya solo por las inmundicias de los que en su nombre ejercieron el gobierno, sino también, y principalmente, por el deshonro que granjeó la realza convivido y pactando con los asesinos de los más altos representantes de ella. Se comprendería así mismo, que por juntar la deshonra de una vida á la afrenta de una indigna muerte, nadie volviera los ojos á lo que por el paso de sus propias culpas se había derrumbado. Ello hubiera sucedido así, pero á todas las glorias de la antigua monarquía portuguesa, ante los horrores perpetrados y los errores en que incurrieron los políticos de la aneja, sin más que los directores é inspiradores de la República hubiesen demostrado que les acompañaba la bondad, la honestidad y la prudencia.

Lo que no se concibe es que permanezca lo violento; lo que no se comprende, sea admitir que en la vecindad, están en la mayoría los corruptos ó los brigas, es que se sostenga una república de exergómeros. Y por que no se comprende, no ya la noticia, pero hasta el mero rumor de las contrariedades, desencamientos é inestabilidades, precursoras del derrumbamiento de la República es firmemente creído, porque sobre los hombros de una docena de tiranuelos y de una plebe abyecta ningún régimen se puede sostener. Salvo que la corrupción se haya extendido tanto en ese país, que merezca tenerlo y padecerlo para a frente y castigo de sus enormes pecados religiosos, políticos y sociales.

Miguel Peñaroya.

Hielo. Se vende en la fábrica del Sr. Marqués del Méritosi-tuada en los Santos Pintados y en el Gran Capitán, núm. 18 — Teléfonos núms. 80 y 81.

POR LA ENSEÑANZA RELIGIOSA

Un llamamiento urgente á los católicos (CONCLUSIÓN)

Este Congreso viene á España con zolapada perdición porque si el Reglamento ni la convocatoria hacen la menor referencia á estos fines, y ya se advierte que el propósito es sumar incoercientemente el voto de la católica España al voto de los masones y masonizantes franceses y holgas.

La Comisión encargada de realizar en Madrid este cuarto Congreso de Educación popular ha sido también enteramente nombrada: en el Comité organizador hay unas cuantas personas (para engañar á los incautos) incapaces de apoyar las soluciones de la enseñanza laica y antimilitarista; pero la mayoría de ambos comités está asegurada para dichas fanatísticas soluciones.

Se trata de un Congreso de Educación popular y no hay en sus justas al un solo escolar; se tratará en la Asamblea de artes y oficios y de agricultura, y nadie se ha acordado de los salesissos; se discutirá la enseñanza comercial, y en las comisiones organizadoras no hay un solo hermano de las Escuelas cristianas; se intentará reorganizar la enseñanza técnica, y nadie ha pedido el consejo de los admirables profesores de la Universidad industrial de los padres Jesuitas, de Madrid, y se hablará de la extensión universitaria y ningún factor del Congreso ha creído útil el concurso de los Religiosos de Donato ó del Escorial.

Temo que engendro no debe prosperar en España, y no prosperará.

Los católicos podemos impedirlo y lo impediremos seguramente.

Haremos ver á los Poderes públicos y á la nación entera que esas ideas disolventes no pueden arraigar en España, y nuestra voz será oída.

Y si hubiera un Gobierno tan insensato que quisiera proteger contra viento y marea esos proyectos descaballados, contra ese Gobierno y contra los comités organizadores y ejecutores esgrimiremos el efecto aplastante del número de congresistas que en un numerosa mayoría será de católicos, apostólicos, romanos.

Para ello lo que más urge es inscribirse como congresista antes del 25 DEL PRESENTE MES DE JULIO.

Para ser congresista no se exige condición alguna, ni pagar cuota de ninguna clase.

La Academia Universitaria Católica, que tan positivos servicios ha prestado ya á la enseñanza religiosa, se ha encargado gratuitamente de recibir las peticiones de inscripción y de presentarlas en las oficinas del Ministerio de Instrucción pública.

Ahora bien, para no hacer trabajos baldíos, conviene que soliciten la inscripción solamente las personas que puedan asistir á las sesiones del Congreso.

Para ello bastará que llenen y remitan el siguiente boletín con esta dirección: Señor Secretario de la Academia Universitaria Católica.

Plaza del Progreso, 5, Madrid. No habrá seguramente uso de aperturas lecturas, caballero ó señora, que pudiendo prestar con tan escaso trabajo un servicio importante á la enseñanza católica, deje de llenar el siguiente boletín, y de remitirlo á su destino.

IV Congreso Internacional de Educación Popular organizado por el Gobierno, bajo el patronato de S. M. el Rey de España. Boletín de adhesión.

El que suscribe... vecino de... y domiciliado en... y de profesión... se adhiera al Congreso Internacional de Educación Popular que se celebrará en Madrid del 23 al 27 Marzo 1913 — Firma.

ventana horra de tapujos, jugueteado en rufijos vívidos, briacadores. Colábase en la alcoba una turbión de azoma veraniego. Todo parecía vivir con mayor vibración que nunca. Y Gil, que se advertía con todos sus sentidos utilizados en la convalecencia, frageancia tal, no pudo reprimir su corazon, que gritó en la boca: — Soy muy feliz, hermanas. ¡Muy feliz! ¡Muy feliz!

La contrarrevolución en Portugal

PAIVA COUCEIRO SIGUE

Dice *El Universo*; «Sia temor á rectificación alguna, podemos asegurar que en estos momentos el valeroso capitán Paiva Couceiro se encuentra bastante interesado en Portugal, donde en muy breves días dará al Gobierno carbonario cuenta de su existencia, realizando algo que ha de disgustar á la chusma carbonaria.» Sigúase esos informes Paiva Couceiro ha estado en España, para licenciar á sus primitivas huestes sólo dos ó tres días.

Paiva Couceiro no ha consentido que le siguieran ninguno de los oficiales que espontáneamente querían irse con él, y así é: solamente con tres ó cuatro de sus leales. está á estas horas muy adentro de Portugal.

ANTE LA LEGACIÓN PORTUGUESA

Las continuas injurias de que es objeto España, y, sobre todo, la España monárquica y católica, por parte del populacho lisboense, quien en más de una ocasión ha faltado al respeto á nuestro embajador en Lisboa, y las diarias vejaciones de que es objeto todo honrado ciudadano por la carbonaria de Galicia ha dado lugar á que ayer, según dijimos anoche, un numeroso grupo de jóvenes primero, y luego gran parte del pueblo que salía del Retiro entre seis y siete de la tarde, dieran ante la Legación de Lisboa una estruendosa alba.

Con las justas protestas se mezclaron estentóreas vivas á España, á la Monarquía portuguesa, y mueras á la Carbonaria.

A las primeras instancias de las autoridades, los manifestantes se disolvieron pacíficamente.

CRÓNICAS BARCELONESAS

Julio 16.—Quedó definitivamente aprobado, aun cuando no votado en el Congreso, el proyecto de la Mancomunidad.

A consecuencia de ello el regionalismo, que aquí tan intensamente se siente, ha dado un paso de avance. El regionalismo, entendido bien, no el catalanismo, que es cosa muy distinta. ¿Se que en cierto modo es un triunfo lo ha debido al Sr. Canalejas, quien al parecer en este asunto se ha jugado el todo por el todo?

Hé aquí lo que voy á pretender aclarar.

Año há que el regionalismo procura conquistas y reivindicaciones.

Unas veces con estridencias, otras con mansedumbre y humildad, ha intentado lograr algo práctico en el vasto terreno de la política española.

Quando aquellas nada consiguen; por el contrario tuvo en frente á la masa general del país que era lo que de justo tenían sus demandas veía sombras y abrigaba resquemores. Solamente, pues, le sirvieron para crear prejuicios.

Y únicamente hubo un político de los que en el turno del poder alteraban que, sabiendo distinguir y apreciar y dar á cada cual lo suyo, tomó por su cuenta desecharlo insano y pecaminoso, salva guardando lo razonable y equitativo. El fué quien con su política de atracción logró que el regionalismo sano entrase por las veredas de la legalidad y abandonado utopias y deponien-

—Oh, no lo sabía! Y al saberlo dado el entristecirme é algararme. — ¡Alegrarse! — Tal vez. Y al decirlo puse en esta frase un subrayado en el que iba toda su ternura paternal por aquella mujer honesta, generosa y humilde que sentía tanta felicidad por tener otra vez convento. — Pero vos vamos á desahar. ¿Adónde va con tanta pris?

—Casi me asusta decirselo. Temo que se enfade usted, impío, herejote... — ¿Ye...? — Sí, usted. Usted que á pesar de todo, de su contento, de su gratitud hacia quien lo ha curado, sería incapaz de oír misa.

— ¿Yo incapaz? Ojalá pudiera correr á oír. Buena prueba de estar curado. — ¿Y si yo le dijera que puede usted oír misa ahora mismo, en este mismo instante, en este mismo cuarto? — ¡Me aturde usted!

— ¿Hacemos una apuesta?

Sociedad Minera y Metalúrgica DE PEÑARROYA

Minas y Fundiciones de Plomo y Zinc - Hulleras de la cuenca de Belmez

Abonos y Productos Químicos

Fábrica de Superfosfatos de cal (minerat) EN PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE (CORDOBA)

Venta de Primeras Materias PARA LA PREPARACION DE ABONOS

Elaboración de ABONOS Compuestos PARA TODA CLASE DE CULTIVOS

== Para pedidos é informes, dirigirse á == Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya en Peñarroya (Córdoba)

do imposiciones, el regionalismo catalán batiese dentro del régimen lo que de otra manera jamás hubiera conseguido.

Tiempo habo, y no hace de él más allá de un quinquenio, en que las aspiraciones regionalistas catalanas tuvieron tal carácter de impopularidad, que, salvando contadísimas regiones españolas, eran para todas las demás profandamente antipáticas, y fué entonces cuando contra todas las corrientes, se atrevió en su honradad política el señor Masera á presentar el proyecto de reforma del régimen local, proyecto que contenía solución completa para todas aquellas tan vejadas aspiraciones.

Fué aquella una sombra fructífera; aquí produjo la reacción determinando el cambio de las preasididas estideencias por la obra de mansedumbre y humildad; y fuera de aquí logró que hoy fuese considerado, sin por detractores tan hostiles á dicha reforma como el señor Canalejas y el señor Moré, que el primero presentara como obra de su gobierno, algo quizá lo más importante, de lo en aquella reforma contenido, y que el segundo plizara el establecimiento de la reforma total antes que se estableciera la singularidad de una de sus partes.

Vod aquí, pues, como eso que se estima obra del señor Canalejas no es en la realidad sino consecuencia de la labor realizada, con muchísima anterioridad y más íntima oposición del actual Presidente del Consejo, por el señor Masera.

Evitemos con nuestro buen criterio que una vez más el gajo se engalane, cual el de la fábula, con las plumas del pavo real. Y esto sentado, permítame que os indique el verdadero alcance que la razón serena é imparcial, formando la verdadera opinión catalana, concede á la conquista por el regionalismo obtenida, alcancé que se aparta mucho del que le atribuyen los politicastros al uso del catalanismo é imberbes voingleros que inconscientemente los secundan, tomando á sueldo ciegos y más.

cos ambulantes, para que nos atraerán y rasguen los oídos á los barceloneses en cada plaza y en cada esquina con el importante canto de «El Segadora.»

Nosotros los que sabemos y vosotros por mí también lo sabéis—como está la villa municipal en Cataluña, no podemos tener ni la más pequeña fé en el porvenir de las mancomunidades, si en lugar de imponerse de arriba abajo, como permisión y, por tanto, hecchura del Estado, constituyendo una ficción más, no nos vienen de abajo arriba «con todo el nervio del querer popular y con toda la savia de los espíritus locales redivivos», según oportunistas frates de brillante pluma que antes que la insignificante y torpe más se ha ocupado, coincidiendo en el sentir de esta materia demostrado dominio completo de la misma.

Resumiendo: el triunfo político se ha conseguido, pero es un artificio el triunfo real, lo obtendrá el regionalismo solamente mediante la aprobación completa del proyecto de reforma del régimen local con el voto ponderativo que ha de ser la regeneración de nuestro caduco y malversador sistema municipal y su consecuente provincial.

La mancomunidad sin esto será agna de cerrañas. Y esa agna era y ha sido todo cuanto podíamos esperar y hemos conseguido de la icilicla mentalidad del Sr. Canalejas.

Una fiesta sindical se celebró el domingo último en Barcelona, que mereció vuestra atención y á ella la someto.

Resuadas las once Uniones profesionales federadas que constituyen los Sindicatos obreros adheridos á la A. S. P. tributaron una homenaje de gratitud respeto y simpatía al iniciador, fundador y director de tan meritisima institución social, Rlo. P. Palau, S. J.

Obreros de todos los ramos y profesiones usaron de la palabra enalteciendo la labor sociológica de aquella entidad y su sabia y acertada dirección, en párrafos á cual más e concetos, con la elocuencia vivificante de la sinceridad, en la expresión y sentimiento de la

do no lo conocí y que le iba interesado.

— ¡Si! O. ría misa ¡Vaya si la oír! Y con mucho, pero con mucha devoción.

Y la monja, como una chicala á quien se ban de entregarse cuartos para merced divina, salió de estampía, creyendo, la infeliz, que aquel gran herejote había sido tocado en el corazón con la luz de la fe.

Y habo misa. Fué una ceremonia ingénuca, majestuosa dentro de su breve, caudorosa humildad.

Se improvisó el altar sobre una mesa. Fué colocado allí un crucifijo y unas estampas con imágenes coloridas. De súbito aquella estancia vulgar y profana, había adquirido no sé qué prestigio angusto de templo. Y penetró el sacerdote, sin vestiduras, sólo oculta la rizada y pulcra sobrepellis. Y penetraron luego vecinos en tropel, contentos cual si acordiesen á una gran fiesta.

Empizó la ceremonia. Cantó un

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 16

BIBLIOTECA «PATRIA»

Como la luna, blanca

NOVELA ORIGINAL DE

Luis Antón del Olmet (Artemio)

Luego palmoteaba Sor Patrocinio en un palmoteo recatado y humilde y reía. — Y ahora á vivir y á dar gracias, muchas gracias á Dios que le ha curado.

Gil escuchaba con una sonrisa condescendiente:

— ¿Dios es absoluto? ¿No habrá influido un tanto los mimos de usted?

— ¡Pobre de mí!

Y Domsasch seguía oyendo estos relatos alegres y cándidos, feliz como un niño bueno. Continuaba penetrando el sol por la

El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado. 300.000

Dirección general: Los Madrazos, número 34.—Madrid

OFICINA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguros contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.

Inspección general en esta. Oficinas: Osario, 25, duplicado.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisión general de Seguros de 30 de Mayo de 1909

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa
Madrid 23 (16)
En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 84'75. —El 5 por 100 amortizable, á 102'05 —Cédulas hipotecarias, á 102'75 Las acciones del Banco de España, á 448'50. Las de la Tabacalera, á 600'00. Los francos, á 6'15. Las libras esterlinas á 26'81

Política

Madrid 23 (tres tarde)
Madrid 23 (seis tarde)
Tranquilidad
El señor Canalejas nos ha dicho que esta mañana después de permanecer breve rato en su despacho se dirigió á Gobernación á enterarse de noticias de provincias. Reina tranquilidad completa en todas partes.

A San Sebastián
Esta noche marcharán á San Sebastián los señores García Prieto y Navarro Reverter.
A Otero
A las cuatro de la tarde marcha á Otero el señor Canalejas. Allí permanecerá tres días.
Entre ministros
El señor Villanueva se ha creído en el deber de desmentir lo que aseguran los periódicos referente á rozamientos que dicen hubo ayer entre los señores Alba y Villanueva, por haber utilizado el primero el break de Obras Públicas. No han existido tales disgustos, dice Villanueva y la prueba es que el día 25 llegará á Hendaya el señor Alba y allí le esperará el break de Obras Públicas.

Las peticiones de Iglesias
Esta mañana ha visitado al señor Villanueva el jefe de los socialistas don Pablo Iglesias, para denunciarle atropellos que dice se cometen en pueblos de las provincias de Lugo y Granada y en la Unión de Cartagena con mineros, en lo que se refiere á las horas de trabajo.

El señor Villanueva ofreció enterarse y en el caso de que se confirme las denuncias castigará los abusos.

Pablo Iglesias salió satisfecho del despacho del ministro.
Notas de Hacienda
Se ha prorrogado la suscripción de Obligaciones del Tesoro por tres meses.

Navarro Reverter ha dicho que no hará nuevas emisiones. Dice que el saldo del Banco con el Tesoro va disminuyendo poco á poco y que dispone de oro suficiente para convertirlo en plata á medida que las necesidades lo exijan.

Hoy, después de conferenciar con los Directores generales marchará á San Sebastián el señor Navarro Reverter y allí continuará el estudio de sus planes financieros.

Miscelánea

Agua
El señor Canalejas ha recibido hoy la visita de una comisión de Barcelona, que se ocupa del asunto de las aguas. Conferenció largamente con los comisionados.

El magisterio
El director general de primera enseñanza señor Altamira, con una comisión de la Asociación del Magisterio ha visitado esta mañana al señor Barroso, para entregarle un ejemplar del escalafón de maestros.

Los ferroviarios
Una comisión de ferroviarios visitó esta mañana al señor Barroso, para comunicarle los acuerdos adoptados por la Asamblea que acaban de celebrar.

Las conclusiones llevaban un besalamano de don Vicente Barrios, presidente de la Asociación Nacional de ferroviarios.

La cuota militar
El ministro de la Guerra ha dictado una real orden disponiendo que las personas que deseen entregar la cuota militar y no lo hubiesen hecho en el tiempo debido, pueden verificarlo antes de fines del próximo mes de Agosto.

La "Gaceta"
La de hoy publica una disposición autorizando la realización de obras en las carreteras que figuran en la relación publicada en el número del 30 de Junio último.

Los sucesos de Granollers
Barcelona.—Han sido detenidos 17 sujetos á quienes se encontraron armas prohibidas. Dos eran radicales y uno jaimista. Se les han impuesto multas de 50 pesetas.

Muerto á bordo
Barcelona.—Ha arribado á este puerto el vapor "Zer", que se dirigía de Génova á Inglaterra. La tripulación comunicó á las autoridades de Marina que á tres millas de la costa había fallecido el capitán del barco.

Subió á bordo el inspector de Sanidad y pudo comprobar que no había muerto de nada sospechoso. La esposa y un hijo del capitán también fueron á bordo á ver el cadáver.

Marruecos

A la Península
Melilla.—A bordo del vapor correo "Lázaro", ha regresado á la Península el capitán Bernaldez, último oficial herido que quedaba en la plaza.

Licenciamiento
Melilla.—Se activan los trabajos para el licenciamiento de la quinta de 1909.

Periódico.—Suspensión.—Otras notas
Melilla.—Se dice que en breve comenzará á publicarse en ésta un periódico titulado "La Gaceta".

—La junta de festejos prepara para Septiembre unas regatas en Mar Chica y fiestas de aviación.

—Se han reunido los notables de la cabila de M'Talza, acordando seguir el proceder de los Benibuyaguis y reanudar sus relaciones con España.

—Ha comenzado á vacunarse la fuerza que compone la sexta mia y la policía indígena.

El veraneo regío

A Inglaterra
La Reina doña Victoria Eugenia marchará en breve á Inglaterra á pasar una temporada al lado de su madre.

El Rey irá á Inglaterra con su esposa luego que se verifique su anunciado viaje á Santander.

Regreso
D. Alfonso permanecerá en Inglaterra hasta el 10 de Agosto en que regresará á España.

Pasará por París de riguroso incognito.

A Cádiz
Luego que haga sus viajes proyectados, irá á Cádiz á las fiestas del Centenario.

En Cádiz permanecerá tres días.

A Manresa
Barcelona.—A las dos de la tarde ha llegado á Manresa la Infanta Doña Isabel.
En todos los pueblos del trayecto ha sido aclamadísima.
El general Weyler le acompañará á Seo de Urgel y otros puntos, quizás visite la Infanta la república de Andorra.

Llegada del Rey
San Sebastián.—En el sudexpreso procedente de Madrid ha llegado el Rey acompañado del marqués de la Torre y del ministro de Marina.

En la estación le esperaban la familia real y las autoridades.

A Santander
El Rey habló con el comandante del "Giralda", dándole instrucciones para el viaje á Santander.

El Rey embarcará esta noche á las diez.
A medio día zarparon para Santander los cazatorpederos "Proserpina", "Osado", y "Terror".

El viaje de la Reina
San Sebastián.—Se confirma la noticia anteriormente telegrafiada de que la Reina D.^a Victoria marcha á veranear con su madre doña Beatriz.

Marchará mañana y llevará consigo á su hija la infanta Beatriz, á la camarera mayor de Palacio Duquesa de San Carlos y á su mayoromo mayor Duque de Santo Mauro.

La contrarrevolución en Portugal

Canalejas y Relvas
El embajador de la república portuguesa señor Relvas, ha visitado esta mañana á Canalejas. Ambos demócratas conferenciaron largamente, durante la entrevista nada menos que hora y media.

Según nos dijo luego Canalejas la entrevista había sido muy afectuosa.

Trataron de algunos incidentes sin importancia.

Valiente explicación
Cuando sabe todo el mundo que anteanoche fué silbada la Legación portuguesa en justo castigo al proceder de su gobierno y al suyo propio con altanerías bufas, el señor Relvas ha enviado á los periódicos una nota oficiosa que dice:

Las manifestaciones hostiles á la Legación portuguesa realizadas anteaer, las llevaron á cabo algunos portugueses que se hallaban en Madrid de paso para Cuenca.

Planea
Orense.—La denuncia del consul portugués para que se registrase una finca ha dado resultado negativo.

El dueño de la finca se ha quejado contra el consul.

Contra un tren
Orense.—Personas llegadas de Braga aseguran que un tren que conducía carbonarios y tropas republicanas fué atacado por una partida de realistas mandada por el teniente Domingo. Los republicanos tuvieron muchas bajas.

La república es Jauja
Los telegramas de marcado origen oficioso que se reciben de Lisboa quieren pintar aquella capital como una Jauja paradisíaca, pero ninguna prueba que la excitación en el país es enorme y el malestar ha llegado á un extremo imposible de que siga.

Lo que oñenta un viajero
Cáceres.—Las referencias que hasta aquí llegan de la situación de Portugal no pueden ser mas pesimistas.

Un viajero llegado de Lisboa con quien he tenido ocasión de hablar me ha dicho que la anomalía es enorme.

Lo que se espera
De un momento á otro se espera un alzamiento por ser ya irresistible el actual estado de cosas.

El populacho
Sabe esto el populacho, los carbonarios que á costa del presupuesto se dedican á perseguir y á asesinar monárquicos, y recorren las calles en grupos con armas sin que el Gobierno lo prohíba, ó porque no se atreve ó porque le parece bien esa conducta inaudita. Los carbonarios realizan toda clase de tropelías.

El ejército
El Gobierno ve que cunde el

D. E. P.

24 de Julio de 1912

PRIMER ANIVERSARIO DE LA MUERTE

María Rosa García Redondo

En este día, en sufragio por su alma, hay en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Siles, de Córdoba, cuadrante general y honras á las diez de la mañana; y en la parroquia de Santa Catalina, de Pozoblanco, cuadrante y Misa solemne de Animas.

El párroco de la citada del Salvador y Santo Domingo de Siles y sus hermanos (hijos de la finada) piden á sus amigos por caridad algún sufragio por el alma de su madre (que esté en gloria)

Nuestro Excelentísimo é Ilustrísimo Prelado ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

descontento en el ejército, y no cuenta con él.
Diariamente se registran deserciones.

Las tropas están desmoralizadas. Los oficiales conocen que basta una delación de un carbonario para que se les procese y consideran esto intolerable. Solo esperan una ocasión para sacudir este yugo.

El reinado de las bombas
Anteaer estalló una bomba en Lisboa y mató á un forastero.

Todos los días explotan bombas causando destrozos.

Miedo á sublevaciones
Las fuerzas del ejército están fuera de la ciudad.

Hasta aquí, dice nuestro corresponsal en Cáceres, lo que me ha contado el viajero que acaba de llegar de Lisboa.

Ignoro si esta versión será ó no exacta y si el viajero es parte interesada en la contienda portuguesa. Yo he reflexionado con exactitud lo que me he dicho, no se si él habrá reflexionado los hechos y serán verdad sus graves afirmaciones.

Dinero barato

Préstamos hipotecarios al 4 por 100 anual sobre toda clase de fincas, se adelantan fondos para levantar hipotecas de préstamos caros, para comprar deudas y otras fincas y para cortar plaitos.

Para informes personalmente á don José Jarado González, Calle de Julio Burell (antes Marceles), 3, B. bajo, izquierda.

Velada de la Virgen de los Faroles

Regalos recibidos: Don Angel Ariz, un frasco de esencia y doce lapiceros; doña Rosario Barrios Bariques, cuatro figuras de bisuit; don Rafael Barrios Enriquez, dos floreros de cristal tallado; doña Dolores Baena, dos floreros de bisuit; don Angel Barroso, seis bouquet de flores finas; M. I. Sr. D. Juan Cruzado Marmolejo, dos floreros de bisuit dorados; don Felipe Orsopo, un galitero de cristal; señorita Carmen Carasco, una figura china; May Iñestañor don Francisco Dalgado, dos floreros de cristal; doña Soledad Dardel, dos cuadros paisaje; señorita Cristina Diaz Boila, un abanico fino modernista; don Angel Espejo Gómez y señora, violeteros con bandeja de níquel; don Francisco Espino y señora, una docena de abanicos; don Francisco Ferrández de Meas y Ferrás, dos hermosos pavos; don Antonio García Rivero, dos tablas pintadas al óleo; don Pio Gómez Morales, doce boleros y cien boquillas; don Elias Pérez Gómez, una botella de anís sport; don José Guerra Moreno, dos floreros de cristal; don Rafael Hoyo Romero, dos frascos de colonia y uno de esencia; don Angel Lubián, dos docenas de gasosas á la soda; M. I. Sr. D. Marcial López, cuatro platos pintados; Excmo. Sr. Marqués del Mérito, seis botellas de vino Pancha; don Pablo Muñoz, un décimo de lotería número 11.514 de la jugada del 20 de Agosto; don Luis García Pérez Rico, tres platos pintados al óleo; don Juan Siles Blanco, un rosario de plata de filigrana; don Francisco Yepes, dos cajas de jabón y una de polvos finos.

Los regalos se reciben en la farmacia del licenciado don Luis Benitez P. de Aguilera, Cardenal Herrero, 4.

Campes y mercados

BENAMEJÍ
Las habas y cebadas han dado poco rendimiento, á causa de los vientos cálidos de Mayo. El trigo da mas rendimiento, los garbanzos ofrecen regular perspectiva, el maíz poco más de media

cosecha, los olivos sin fruto y las viñas hermosas en frondosidad y racimos. Trigo recojo, á 10'50 pesetas; rabón, á 10; cebada, á 7'75; anís, á 17'50; garbanzos, á 30; habas, á 9'75; vino blanco, de 5 á 20 arrobas; viangre, á 8'50 y aceite, á 11'75. Los aceites han subido tres pesetas desde 15 de Junio. Cereales todos al alza.

CASTRO DEL RIO
Trigo recojo, á 10'25 pesetas; cebada, á 7; habas castellanas, á 9; escaña, á 5; yoros, á 8'50; garbanzos superiores, de 25 á 30; aceite, á 12'50; carne de borrego, á 1'12; tocino, á 2'25 kilo.

Tendancia del mercado, sostenid; tiempo, caloroso; estado de los campos, poca cosecha.

HINOJOJA DEL DUQUE
Se hace la recolección de cereales cuya cosecha es bastante mediana. Olivos y viñas poco fruto. Trigo, á 11 pesetas; cebada, á 6'25; avena, á 5'25; garbanzos, á 30; habas, á 11; vino blanco, á 10, arroba y aceite, á 12'50.

VILLAFRANCA
La cosecha de granos y semillas resulta escasa por falta de lluvias en Abril. La producción de aceitunas será también muy deficiente, á causa de los frios primaverales, que hicieron correr la flor. Trigo, á 10 pesetas; cebada, á 6'50; habas, de 9 á 10 y aceite, de 12 á 12'50.

EL VISO
Trigo blanquillo, á 10'50 pesetas; cebada, á 6'50; habas castellanas, á 10; garbanzos superiores, á 25; idem regulares, á 20; idem duros á 17'50; carne de borrego, á 1'25; tocino, á 2.

Tendancia del mercado, al alza; tiempo, bochornoso; estado de los campos, regular.

Subasta voluntaria

El día 31 del corriente mes de Julio de diez á doce de la mañana, se venden en subasta pública extrajudicial en la Notaría de don Diego del Rio Muñoz Cobo, calle de Jesús María, de esta ciudad, la finca rústica de este término, denominada «La Palomera» y una partición proindivisa de la casa molinero, nombrado de la «Piedad», situado en el barrio de las Ollerías, de esta población, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en expresada Notaría.

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia; suprimen los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite folleto á quien lo pide.

Imprenta «El Defensor» Amb. casto Morales, 6

(c) Ministerio de Cultura 2007

CHOCOLATES DE CONFIANZA
DEMETRIO CABRERA
 Alfarcos, 11.
POZOBLANCO.
 Gramos. Reales.

Timbre que llevan en las cubiertas los Chocolates de Confianza de Hijos de Demetrio Cabrera.

Suplicamos á nuestros clientes se fijen bien, á fin de evitar equivocaciones. También invitamos al público en general á que visite nuestra fábrica para que vea por sí tanto lo higiénico de nuestros locales y aparatos, como los productos que se emplean en la elaboración de nuestros chocolates.

Muestras gratis con solo pedir las, y precios especiales á los Sres. Curas párrocos y comunidades religiosas. Grandes descuentos al comercio

LAMPARA EGMAIR
 UNICA IRROMPIBLE
 Invento Sensacional

Se vende en todas las buenas centrales y buenos establecimientos de electricidad - A. E. G. - Thomson Houston Iberica S. A. Sevilla

El Defensor de Córdoba
 Diario católico de noticias

Preco de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.
 Precio de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.
 Esquelas de defunción: En primera plana, á una columna, 15 pesetas; á dos id., 20, y á tres id., 60. En tercera plana, á una columna, 10 ptas.; á dos id., 15.

Redacción, Administración é Imprenta
 Ambrosio de Morales, 6 Teléfono, 70

Resurrección
 (Cuento)
 (Continuación)

Avergonzado de vivirse Guillermo á casa de un médico obscuro y modesto y se hizo reconocer minuciosamente. El resultado del examen fué tan consolador para el joven como desencorador para la ciencia.

—Está usted perfectamente bueno y sano, y puede tener la seguridad de vivir, Dios mediante, muchos años—dijo el galeno.

A todo esto, los periódicos, cumpliendo estrictamente la orden que por anticipado recibían y cobraban, publicaban aquel día grandes esquelas dando cuenta del fallecimiento del excelentísimo é ilustrísimo señor conde de Villaralto, grande de España, gran cruz de varias órdenes, etc. etc.

Ya Guillermo al verse vivo empezó á temer que la gente le tomase por alma del otro mundo. Su temor se acentuó al ver que la Empresa de pompas fúnebres, sin meterse en averiguaciones y atenta solo á desempeñar concienzudamente el servicio que cobró y se obligó á prestar en fecha convenida, había saber que al siguiente día se celebrarían las exequias en la parroquia de San Cosme.

Movido á curiosidad, y sintiendo el deseo que falsamente se supuso sintió el emperador Carlos V, resolvió Guillermo asistir á sus funerales.

—Ya que me cuesta mi dinero, justo es que vea cómo me entierran.

Oculto en un rincón del templo, Guillermo presencié la ceremonia;

finamente al principio, muy luego con punzante interés, y al cabo con honda emoción.

El recuerdo de sus padres muertos, el olor del incienso, las lamentaciones de los cantollanistas, tornaronle hasta el punto de arrancarle lágrimas.

Y al deshacerse en llanto las tristes de su presente, se olvidó de los banqueros y de los políticos que allí veía satisfechos, con la satisfacción de asistir al sepelio de un enemigo aborrecido, y se olvidó de lo trágico de su situación, y sólo tuvo ojos para mirar un grupo de aldeanos que sollozaban silenciosamente, no lejos, de una jovencita que, con las pupilas brillantes por el lloro, rezaba con gran fervor.

Forzando la memoria pudo el conde reconocer á aquellos seres que por muerto le lloraban.

Los aldeanos eran colonos de la tierra patrimonial de Villaralto; aquellos campesinos habían hecho el viaje expresamente para despedirse en el mundo de su señor que generosamente les perdonó tributos y les eximió del pago de antiguas causas.

En cuanto á la entutada jovencita, Guillermo cayó en la cuenta de que era su prima, una huérfana con la que compartió los juegos infantiles y á la que había continuado prestando una pensión que la aseguraba la subsistencia.

Entonces, en el fondo de su pecho, el señor de Villaralto sintió latir un corazón nuevo, un corazón plétórico de fuerza y de juventud.

Entonces comenzó á sentir que para él principiaba una nueva vida; una vida dulce y suave como el rostro virginal de su prima;

una vida robusta, sana y honrada como la que vivían aquellos nobles labradores de sus terrenos.

Cuando, con el escándalo consiguiente, se supo que el conde de Villaralto se había permitido la broma de vivir, dando un mentís insolente á la ciencia, supose casi á la vez que «el resucitado»; después de contraer matrimonio con una prima suya, marchó al terruño señorial de su condado, donde proyectaba acabar sus días.

Y allí, en la casuca solariega de sus dominios patrimoniales, el joven confesaba á su compañera la equivocación que había padecido.

—Eche mal mis cuentas—exclamaba—me olvidé de que nadie se muere hasta que Dios quiere, y este olvido pudo costarme vivir en mendicidad extremada y en soledad triste.

—Y en una y otra hubieras dado—añadió la gentil condesa—mas, por fortuna, el echar cuentas te olvidaste de que en las almas, como en la tierra, el que siembra bienes recoge gratitudes.

M. R. Blanco Belmonte.

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy.

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	36 40
Id. id. á la sombra y al aire libre.	30 00
Id. mínima á la sombra y al aire libre.	18 30
Id. media á la sombra y al aire libre.	21 50
Otología.	16 60
Agua de lluvia en milímetros.	0 00
Agua evaporada en milímetros.	8 60

OBSERVACIONES Á LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barométrica en mm. á 0°.	753 90
Temperatura á la sombra.	18 00
Id. de termómetro húmedo.	15 80
Tensión del vapor.	11 60
Humedad relativa.	72 00
Estado del cielo.	Despejado
Dirección del viento.	S. O.
Fuerza.	Ventolinas
Velocidad en kilómetros.	214

Córdoba 28 de Julio de 1912.—El Observatorio de Física, Rafael Vázquez.

ESPECTACULOS
 PARQUE OLIMPIA

- 1.º Sinfonía.
- 2.º Exhibición de tres magníficas películas.
- 3.º Todas las noches exhibiciones cinematográficas y numerosas variedades.

Fábrica de Géneros de Punto
 DR
Francisco Montilla y Collás
 Leiva Agullar, 12.—Córdoba

Camisetas, Medias, Calcetines y toda clase de ropa interior en punto liso y fantasía. Prendas á medida.

Ventas al contado y exportación por ferrocarril. Se necesitan aprendizas y operarias.

Al por mayor GRANDES REBAJAS

Fumadores!
HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia en la tuberculosis.

Lo fuman á diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, 1 peseta

Depositario en Córdoba: Doctor Marín, Gondomar, número 2, Farmacia

La Estrella Sociedad de Seguros de Vida Incendios y Paquetes

Banco Aragonés
 Seguros de vida para niños y niñas

Vasco Navarra Seguros contra los accidentes del trabajo

Mútua Española Constituida bajo el patronato del "Banco Aragonés, de Zaragoza.—Asociación de previsión y socorro.—Seguros para en caso de enfermedad, invalidez y muerte.

PÍDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

Don Antonio Conrotte

Oficinas: calle Alfarcos, núms. 28 y 30 CORDOBA

¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el

Bálsamo Victoria

que á base de Mesotan, Mentol, Aleantor, Cocaina y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio 2 pesetas.—Depositario en Córdoba Dr. Marín, Gondomar 2 farmacia

Antigua Fundición de Campanas
 Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez

Recomendada de hace muchos años en los Boletines Meteorológicos especialmente en Andalucía

Alcación pura de cobre y estaño. Estandar de las rotas. Trazo matemático en toda forma de campana.

Construcción sólida y de excelentes voces ó vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, é Iglesias de San Pablo y San Hipólito, de Idem; Málaga, Santander, Real Basílica de Atocha (Madrid), Santa Cruz (Madrid), Compañía de Jesús (Santander), Reversados PP. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Cáceres), etc., etc.

Esta casa no tiene que ver nada con otras que di en pertenecer á ella. Para todo diríjase á la casa constructora. Pídanse catálogo ó presupuesto á la casualidad de

Carabanchel Bajo Madrid

Papel para envolver

En la Admón. de este periódico se vende por arrobas y por kilos.

Ambrosio Morales, número 6

FERNANDO GILJO
 Cirujano Dentista

Gondomar sin n.º Desde está la telegráfica